



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Katherine Patricia Giron Lopez

Nombre del tema: Evolución histórica de los conceptos médicos-psicológicos

Parcial: I

Nombre de la Materia: Psicología medica

Nombre del profesor: Edwin Yoani Lopez Montes

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: I

Evolución histórica de los conceptos médicos-psicológicos

Introducción

El estudio del proceso que conduce a los conceptos y métodos actuales tiene virtud de ampliar la cosmovisión individual, es decir, el como vemos el mundo, enriqueciéndola con la experiencia de los predecesores.

La historia de los conceptos está estrechamente ligada a la de los esfuerzos humanos por encontrar soluciones a los problemas del significado de la existencia; así mismo a dar soluciones a las enfermedades mentales, los logros del espíritu que señalan el progreso en una época determinada, aun los más audaces están por lo menos germinales presentes en sociedad y culturas de épocas anteriores.

El grado de evolución cultural esta inseparablemente ligado a la cronología, es decir, que en nuestro mundo actual existen pueblos que viven en fases de evolución ya superadas por otras sociedades humanas: unos en etapa paleolítica, otros transitan por su Edad Media y otros más experimentan las crisis inherentes al inicio de la industrialización.

Aquellas ideas que antes se tenían sobre los conceptos médicos-psicológicos se van actualizando conforme los estudios, investigaciones y teorías de los genios importantes que dieron parte de su vida para hacer distinguidos aportes a la medicina.

Desarrollo

Desde los inicios, el hombre se ha creído como una entidad separada al resto, desde entonces se pregunta el porqué de las cosas, desde cómo es que el sol sale a diario, o por qué surgen las estaciones, la lluvia, la tormenta, el rayo, poniéndoles nombre como seres sobrenaturales. Lo únicos que saben sobre su mortalidad son los hombres, por ello tiene que usar sus instintos para sobrevivir, tenían muchas culturas de acuerdo a la muerte de una persona, les ponían ofrendas, también cosas que la persona usaba, asimismo creían en los demonios, por ejemplo, en la medicina de ayurveda, una de las medicinas más antiguas de la India, se decía que las enfermedades mentales se daban cuando aparecía un demonio.

En la civilización griega se creía mucho en los dioses, por ejemplo, cuando se acercaban fuertes tormentas se decía que Zeus estaba enojado, pero cabe mencionar que las tormentas surgían como un fenómeno natural no como ellos decían. Hipócrates, el padre de la medicina decía que los problemas mentales no eran producidos por demonios como se decía en la medicina de ayurveda, si no que eran enfermedades del cerebro, y las dividía en tres: manía, melancolía y frenitis. Debido a varios estudios destacó que las lesiones de la cabeza se daban a causa de alteraciones motoras y sensoriales. Por otro lado, Platón enseñó que la salud depende del equilibrio de cuerpo y alma, asimismo dijo que las personas con problemas mentales no tenían la culpa de cometer actos o errores, porque no estaban conscientes de lo que hacían, por lo consiguiente que se pagaran los daños hechos y también que los familiares lo tuvieran en vigilancia de no salir a calles.

Asclepiades distinguió entre los delirios, alucinaciones e ilusiones, también se opuso a que le dieran sangría a las personas cuando estaban enfermas. Areteo de Capadocia expresó que ciertas enfermedades físicas tienen como causa enfermedades psicológicas. Galeno de pergamino además de contribuir a la anomia nerviosa, descubrió diversas causas de las enfermedades mentales.

Durante la edad media, la iglesia tomaba el poder de las enfermedades mentales, por lo tanto, se decía que eran causadas por el demonio, para atacar a este, torturaban a la persona según poseída, las formas de tortura eran: dejarlos sin comer, encarcelarlos, ponerles cadenas, no darles agua e incluso azotarlos, para que así el demonio se debilitara.

Paracelso dijo que las enfermedades mentales tenían causas psicológicas y recomendó un tratamiento mediante el magnetismo corporal. Rechazó todo lo que decían sobre los demonios, pero pensaba que los astros y la luna tenían que ver con el cerebro. John Weyer investigó sobre la brujería y publicó un libro sobre las personas que habían sido quemadas, torturadas y azotadas por ser brujos.

Mediante el descubrimiento de las matemáticas de Newton, sus formulaciones, la interpretación de los planetas y la ley de la gravedad dieron posibilidades de explicar el comportamiento humano y por lo tanto buscar explicaciones a las enfermedades mentales.

Felipe Penel hizo una reforma humanitaria la cual trataba de atender con bondad a los enfermos mentales, los cuales antes eran tratados sin piedad y como unas bestias, la cual dio resultado, ya que varios pacientes eran sanados, asimismo les daban trabajos y un buen ambiente para que estuvieran tranquilos.

Albert Ellis y Aaron Beck desarrollaron un método explicativo sobre la personalidad y tratamiento sobre las condiciones psicopatológicas. Shakespeare y Balzac sabían que lo irracional no solo se determinaba en la conducta de los enfermos mentales sino también en la de las personas sanas. Pierre Janet prestó atención al sonambulismo el cual provenía de personas histéricas, las cuales parecían estar inconsciente y hacer cosas para después no acordarse y seguir con su vida cotidiana. Freud explica las conductas normal y anormal con su teoría psicoanalítica.

Conclusión

La historia de los conceptos médicos psicológicos empieza desde que las personas creían en los dioses, y por lo tanto se creía que las enfermedades mentales se daban por demonios, también se menciona que antes trataban muy mal a las personas con enfermedades mentales, decían que eran brujas o que tenían pactos con el diablo y por ello los torturaban con dejarlos sin comer, encadenarlos, azotarlos, para que así el demonio se debilitara, lo cual en la actualidad ya no se ve así, aunque cabe destacar que aún hay personas que creen eso, en la historia se viene desglosando lo que varias personas contribuyeron para explicar que las enfermedades mentales son del cerebro y no a causa de un demonio, hubieron varios personajes importantes como Hipócrates, Platón, Aristóteles, Isaac Newton por mencionar a los más importantes, los cuales con sus investigaciones fueron dando una explicación a estas enfermedades, en la actualidad ya está más comprensible la definición de las enfermedades mentales, ahora las personas que sufren estas enfermedades, ya van con un psicólogo o bien un psiquiatra ya no es como antes.

Bibliografía

- ✚ De la Fuente, R. (1969). Psicología médica: evolución histórica de los conceptos médicos psicológicos (2a. ed. 2015). FCM, México.